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令和５年１１月熱海市教育委員会定例会 会議録 

 

〇令和５年１１月２８日（火曜日） 

〇出席委員（５名） 

  教育長   新 村  茂 昭 

教育委員  水 野  秀 司 

  教育委員  木 田  真由美 

教育委員  栁 町  直 美 

  教育委員  沓 間  智 彦 

〇事務局出席者 

  教育委員会事務局長      森 野  敦     

学校教育課長         鈴 木  澄美江 

  専門監兼教職員指導室長    坂 上  洋     

学校教育課教育保育推進室長  佐 藤  織 絵 

学校教育課総務管理室長    櫻 井  千 尋 

生涯学習課長         富 岡  久 和 

生涯学習課社会教育室長    小 林  要 子 

生涯学習課文化交流室長    川 口  正 樹 

生涯学習課歴史資料管理室   相 磯  浩 

図書館長           小 林  啓 一 

図書館管理室長        稲 葉  努 

学校教育課教育保育推進室   高 杉  邦 幸 

  

 

開会 

開会時刻 午後３時３０分 

 

 

１．教育長挨拶 

 

２．議事録署名人確認（水野委員・栁町委員） 

 議事録署名人を水野委員及び栁町委員にお願いする。 

 

３．報告事項 

（１）学校教育課 

 （学校教育課長から説明） 

・教育委員会令和５年１２月の行事予定について 

・認可保育所等（２・３号）の入所状況及び待機児童数について 

異議なしで承認された。 

 

（総務管理室長から説明） 

・熱海市育英事業奨学金の募集について 

質疑応答後承認された。 

 ［内容］ 

教育委員 奨学金の返還は、卒業後１年間据え置いた後５年以内というのはなかなか厳
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しいのではないでしょうか。期間の延長が可能ですか。 

総務管理室長 返還金の猶予ができる条件がありますが、これに該当しない場合は返還

期間を延ばすということはいたしておりません。 

教育委員 大学の月額奨学金が約４万円で、例えば新卒の人がアパートの家賃を払いな

がら、生活もしながら、給料から毎月４万円を払わないといけないというのは相当厳

しいと思います。例えば、計画的に返せる金額で期間を延ばしてもらうということが

検討できないでしょうか。 

  局長 おっしゃるとおり借り入れると最高で２６０万円を超えますが、これを５年で返

還すると年５２万円を返さなければならないということになります。５年の期間が短

いということもありますので、給付型の奨学金も含めた抜本的な考え方を取り入れた

いと思っていますので、また今後相談させていただきながら進めたいと思っていま

す。 

  教育委員 奨学金の支給の人数の目途はありますか。昨年度の実績を教えてください。 

  総務管理室長 何人までというのはありません。例年希望者は１０程度になっていまし

て、皆さん希望通り受けられています。昨年の実績は８名となっています。 

  教育委員 過去も応募された方は、ほぼ受けられている傾向ですか。 

  総務管理室長 平成２９年に２１名応募で１８名採択というのがありましたが、それ以

降は皆さん受けられています。 

 

 （２）生涯学習課 

  （社会教育室長から説明） 

・熱海高校生によるスマホ教室の開催について 

質疑応答後承認された。 

 ［内容］ 

教育委員 高校生に地域へ出向いてもらうとのことですが、高校生の交通費はどうなっ

ていますか。 

    社会教育室長 交通費は地域の方でもっていただくように依頼しています。 

    教育委員 スマホ教室での交流後も、何かスマホでわからないことがあった時に、高校

と連絡を取れるようなことはできますか。 

    社会教育室長 今もそのようなお問合せを町内会からいただいていますが、いきなり学

校の方へお問合せいただくのも難しいかと思いまして、生涯学習課が間に入って調整

をしていますが、うまく調整等ができるような仕組みを検討させていただきます。 

  （文化交流室長から説明） 

・令和５年１０月文化施設入館者数について 

質疑応答後承認された。 

 ［内容］ 

  教育委員 起雲閣の夜間開放ですが、その日は何か特別なイベントがありますか。 

  文化交流室長 その日は熱海海上花火大会がありまして、それに伴って夜間開放を行う

というところです。 

  教育委員 入館者数が減っている指定管理者のところに、次年度に向けて新しい試みを

考えてくださいということを提案してみてはいかがでしょうか。 

  生涯学習課長 私どもの方では毎月指定管理者と協議の場を持っていまして、この１年

は市のやっていた状況をしっかりと受け継いでいただきながら新たな取組のステップ

をいろいろ考えていただく年ということにしています。もうすでにいろいろ考えられ

ているようでして、企画段階なので申し上げられないことも多いですが、例えば喫茶



3 

のメニューを新たに開発する等ありますが、発表できる段階になりましたらご報告申

し上げますので、よろしくお願いします。 

   

  （歴史資料管理室長から説明） 

・企画展示の開催について 

質疑応答後承認された。 

 ［内容］ 

教育委員 周知が少し弱い気がしますので、まだ、時間がありますから、誘客ができる

ような宣伝方法を考えていただきたいと思います。 

 

  （社会教育室長から説明） 

・二十歳の集いについて 

異議なしで承認された。 

 

 （３）図書館 

  （管理室長から説明） 

  ・令和５年１２月行事予定について 

  ・各階の特集・展示コーナーについて 

  ・令和５年１０月の利用実績について（本館・電子図書館・移動図書館） 

質疑応答後承認された。 

 ［内容］ 

教育委員 入館者数は、業者さんの数が入っているという話がありましたが、出入りす

る人は全員カウントされるのでしょうか。 

管理室長 入口のセンサーが設置されていまして、このセンサーを通過するとカウント

されるものとなりますので、業者さんの数も入っています。 

教育委員 入館者数の大体の年代はわかりますか。 

管理室長 貸出冊数の統計によりますと５０％以上は６０歳以上の方となっています。 

教育委員 企画についてですが、若い学生たちに利用していただくために、参加型図書

館として、来てくださる方も発信できるようなこと、例えばビブリオバトルのような

ことを企画の中に盛り込む余地はありますか。 

図書館長 ビブリオバトルは、最初はお母さんと児童という形で、絵本の紹介みたいな

形からスタートしていきたいと思っておりまして、そういった子どもたちが大きくな

った時に図書館でビブリオバトルができる状況を作っていきたいと考えています。 

 

  ・令和６年度図書館大規模改修時に伴う利用方法等について 

質疑応答後承認された。 

 ［内容］ 

教育委員 改修工事の費用が賃借料に付加されるというところですが、 

局長 建物の３分の２を市が借りていますが、今回の工事は全館空調設備から個別のエ

アコンへの改修ですが、これは、その３分の２の部分の改修なので、その費用を借り

る側が払わないといけないことになっています。 

教育委員 契約でそういうふうになっているということですか。 

局長 お見込みのとおりでございます。この契約の前に１年間使用契約を延ばしました

が、その時に新しい図書館の方向性が決まっていないので、現状のまま借りたいとい

う申し出をしたところ、悪くなっている設備の機能保全のために１億、２億の費用が
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かかりますということがあって、これに至っています。 

 

４．議決事項 

（１）学校教育課 

 （教育保育推進室長から説明） 

・熱海市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一

部を改正する条例について 

異議なしで承認された。 

 

閉会 

 閉会時刻 午後４時４１分 

 

 


